

An den Ministerialbeauftragten  
für die Gymnasien in Mittelfranken  
Löbleinstraße 10  
90409 Nürnberg

Heinrich-Schliemann-Gymnasium  
Königstraße 105  
90762 Fürth

Telefon (0911) 74 90 40  
Telefax (0911) 74 90 444  
hsg@schliemann-gym.de  
[www.schliemann-gym.de](http://www.schliemann-gym.de)

Fürth, 09.01.2023

## **Antrag auf Angliederung eines naturwissenschaftlich-technologischen Zweiges**

Sehr geehrter Herr Rohde,

im Folgenden erhalten Sie eine Kurzfassung des Antrags der Schule.

Ich bitte aufgrund der bekannten besonderen Situation um die Möglichkeit, die ausführliche Version sowie die Stellungnahme der Stadt Fürth als Sachaufwandsträger nachreichen zu dürfen.

### **Antrag auf Einrichtung der Ausbildungsrichtung „Naturwissenschaftlich-technologisches Gymnasium“**

Das Heinrich-Schliemann-Gymnasium beantragt zum Schuljahr 2024/2025 die Angliederung der Ausbildungsrichtung „Naturwissenschaftlich-technologisches Gymnasium“ mit der alternativen Fremdsprachenfolge Latein-Englisch oder Englisch Latein. Das Einvernehmen des Elternbeirates, das im vergangenen Schuljahr noch gefehlt hatte, liegt mittlerweile vor.

Begründung in Kurzfassung:

"Das Schliemann" ist ein Gymnasium mit 125-jähriger Tradition. Das ursprüngliche Angebot eines "Gymnasiums", aus heutiger Sicht also eines Humanistischen Gymnasiums, wurde im Rahmen der Weiterentwicklung der Schule 1962 um einen neusprachlichen Zweig mit Französisch als dritter Fremdsprache und schließlich 2009 um einen Musischen Zweig erweitert.

In unserem Selbstbild sehen wir eine ganzheitliche Ausbildung in den Wissenschaften und Künsten (Musik, Kunst, Sprachen mit besonderem Fokus auf Latein, explizit jedoch auch Mathematik und Naturwissenschaften ...) als wesentlichen Aspekt unseres Schulprofils an.

Seit Jahren beobachten wir einen Rückgang der Schülerzahlen „am Schliemann“ bzw. eine Stagnation auf sehr niedrigem Niveau (aktuell: 625 Schülerinnen und Schüler), während die anderen beiden Fürther

Gymnasien an ihrer Kapazitätsgrenze angekommen sind und z. T. sogar schon Schülerinnen und Schüler abweisen mussten.

Die Stadt Fürth plant als Sachaufwandsträger der Schule einen kompletten Schulneubau für das Heinrich-Schliemann-Gymnasium in unmittelbarer Nähe des derzeitigen Standortes. Die Planungsphase 3 ist bereits abgeschlossen, der Umzug der Schule in das neue Gebäude ist in den Sommerferien 2027 geplant. Die Regierung von Mittelfranken sieht das Heinrich-Schliemann-Gymnasium dabei als 4,5-zügiges Gymnasium. Dementsprechend ist der Schulneubau auf bis zu 1050 Schülerinnen und Schüler ausgelegt. Eine vorläufige Überprüfung des genehmigten Raumplanes durch die MB-Dienststelle hat ergeben, dass sogar alle speziell für einen naturwissenschaftlich-technologischen Zweig benötigten Räume vollständig abgebildet sind.

Die Stadt Fürth steht vor der großen Herausforderung, den vorhergesagten extrem starken Anstieg der Schülerzahlen von derzeit ca. 3.500 Schülerinnen und Schülern an den drei Gymnasien in der Stadt Fürth auf insgesamt etwa 5.000 Schülerinnen und Schülern in naher Zukunft bewältigen zu müssen. Dazu wird aktuell ein viertes, vierzügiges Gymnasium mit den Ausbildungsrichtungen NTG, WWG und SWG beantragt. Aufgrund der derzeitigen Raumkapazitäten am Heinrich-Schliemann-Gymnasium sollen dabei die Vorläuferklassen eben am Heinrich-Schliemann-Gymnasium angegliedert werden. Die Raumplanung bis zum Umzug des Heinrich-Schliemann-Gymnasiums in den Neubau berücksichtigt in vollem Umfang auch die Bedürfnisse eines naturwissenschaftlich-technologischen Zweiges.

Das Heinrich-Schliemann-Gymnasium möchte in der geschilderten, durchaus komplexen Situation sein Bildungsangebot in geeigneter Weise an die Erfordernisse der Zeit anpassen und „das Schliemann“ damit fit für die Zukunft machen, ohne das oben beschriebene Profil zu gefährden. Wir sind überzeugt, dass nur mit der beantragten Erweiterung unseres Angebotes auch die bestehenden Zweige gestärkt und gesichert werden können.

Mit freundlichen Grüßen,



Günter Neubauer, OstD  
Schulleiter